



GRANDE LOGE MIXTE UNIVERSELLE

Puissance Maçonnique Souveraine et Régulière

LIBERTÉ - ÉGALITÉ - FRATERNITÉ

12 juin 2025

Journée mondiale contre le travail des enfants

La Grande Loge Mixte Universelle s'engage pour l'abolition du travail des enfants

À l'occasion de la Journée mondiale contre le travail des enfants, la Grande Loge Mixte Universelle (GLMU) réaffirme son attachement inconditionnel à la protection de l'enfance et au respect des droits humains fondamentaux.

Chaque jour dans le monde, plus de 160 millions d'enfants sont contraints de travailler, souvent dans des conditions dégradantes, leur santé et de leur avenir.

toucher les sphères agricoles, les inégalités structurelles, En tant qu'Ordre initiatique, l'émancipation de l'être



au détriment de leur éducation, de Ce fléau mondial, loin d'être résorbé, industrielles et domestiques, et nourrit l'exploitation et la pauvreté. mixte et adogmatique, la GLMU place humain au cœur de sa démarche.

Le travail des enfants de leur dignité. Il est contraire de fraternité qui fondent notre

constitue une violation inacceptable aux principes de liberté, d'égalité et engagement.

NOTRE APPEL : l'éducation est la clef de l'émancipation.

Lutter contre le travail des enfants, c'est investir dans l'accès à l'école pour tous, dans la construction de sociétés justes et éclairées, et dans la reconnaissance de chaque enfant comme sujet de droit, non comme main-d'œuvre exploitable.

Nous appelons solennellement :

1. Les États à renforcer les législations protectrices de l'enfance et à les appliquer avec rigueur.
2. Les entreprises à assumer pleinement leur responsabilité éthique en excluant toute forme de sous-traitance ou de chaîne d'approvisionnement impliquant des enfants travailleurs.
3. La société civile à rester vigilante et solidaire, en refusant l'indifférence face à ces atteintes à l'humanité.

La Grande Loge Mixte Universelle, fidèle à sa tradition de combat pour les droits humains et le progrès social, continuera à œuvrer, avec force et constance, pour un monde où aucun enfant ne travaille, mais où tous apprennent, jouent et grandissent dans la dignité.

Bernard Dekoker-Suarez
Grand Maître de la GLMU
Directeur de la rédaction

« Être au service de tous et toutes et non seulement d'une élite »

Bernard Dekoker-Suarez, Grand Maître



8 Rue Voltaire, 93100 Montreuil

contact@glmu.fr

01 44 93 36 04

<https://glmu.fr>

La GLMU est une obédience mixte, démocratique, progressive, progressiste, engagée socialement et militante pour passer de la culture de la guerre à la culture de la paix.